



**Nombre de alumnos: Rodríguez López
Layzsa**

Nombre del profesor: Legmy Santizo

**Nombre del trabajo: ensayo “enfoque del
presupuesto”**

Materia: economía de la empresa

Grado: 5

Grupo: A

Frontera Comalapa, Chiapas a 10 de abril del 2021

ENFOQUE DEL PRESUPUESTO

Mantener un enfoque del presupuesto es más importante de lo que aparenta para una empresa ya que es su plan de acción dirigida a cumplir su objetivo previsto. Como bien sabemos, el presupuesto es el control directo de la organización financiera de una empresa, también desempeñan la función de ser un rol preventivo o correctivos dentro de la organización. El presupuesto nos permite asimismo comparar los resultados reales financieros con los antes presupuestados y de este modo verificar si la empresa está rindiendo frutos o no.

Enfoques del presupuesto por áreas y niveles de responsabilidad.

El presupuesto por áreas y niveles de responsabilidad opera con las 4 etapas de la administración: planeación, dirección, organización y control, esto en un enfoque presupuestario y no administrativo. El objetivo principal que este enfoque tiene es el de establecer cargos a personas específicas con el perfil indicado para cada cargo. Se tiene que indicar quienes estarán al mando de controlar el gasto, de autorizar el gasto y de aumentar o disminuirlo.

Se caracteriza por: ser una medida de la eficiencia de nuestra empresa, alcanzar logros específicos, también se cuenta como un factor motivacional y es considerada una herramienta tanto como para el área administrativa y contaduría.

Se debe tomar como guía dos lineamientos para la realización de este presupuesto, los cuales son: organizacionales, y de este se desenlosan 3 puntos importantes: división funcional es la fragmentación del presupuesto en personas a cargo de ello, por autoridad se comprende a delegar derechos y obligaciones a las personas encargadas para actuar cuando sea necesario, y por último la responsabilidad es un factor que debe ser reconocida por su importancia, tiene que estar muy bien definida para los encargados de las actividades presupuestarias. El segundo linimento es el operacional y cuenta con algunos seguimientos: identificar ingresos y costos con las unidades de responsabilidad, indicar políticas operaciones responsabilidades y autoridad del personal, elaborar presupuestos parciales por cada aérea y realizar informes.

Por programas y actividades.

Usualmente esta herramienta es utilizada por partes del gobierno. En la antología "economía empresarial" señala que: "Al tener más profundidad en el estudio y realización de todo, se tiene mayor control interno, permite racionalizar el gasto de acuerdo a la eficiencia." Y es por ello que el presupuesto por programas y actividades es más factible para servicios públicos y personales o medios de transporte. También cuenta con la función elemental de orientar y controlar que la efectuación de las actividades se lleve a cabo.

Estos presupuestos tienen sus categorías en las que se segmentan los fondos públicos, estos son: programas son la asignación de usos de los recursos naturales, subprogramas es la división de un programa, actividad es cuando se lleva a cabo la elaboración del objetivo, tarea es una actividad donde se obtiene un resultado parcial, proyecto son las acciones del sector público con los objetivos de un programa, una obra forma parte de un proyecto, y trabajo es el conjunto de esfuerzos puestos dentro de un proyecto.

La informática y los presupuestos

El ser humano fabrica cosas que nos hagan las actividades más sencillas y rápidas, este también es el caso con los presupuestos, pues en la actualidad podemos apoyarnos de una herramienta muy útil para su elaboración, con esto me refiero a las hojas de electrónicas. Esta herramienta nos permite plasmar la información del presupuesto de una manera más ordenada y fácil de editar cuando se requiera, también nos da la función de crear fórmulas para hacer el cálculo más dinámico y sencillo. Una de las grandes ventajas que las hojas de cálculo nos dan es su precisión al elaborar las actividades correspondientes.

La importancia de tener un software bien estructurado es muy grande, algunas ventajas de utilizar este sistema de cómputo en un presupuesto son: para analizar los periodos presupuestales, es un apoyo para la gerencia, reúne, prepara y resume los planes presupuestales, sirve como enlace entre la contabilidad financiera y la administrativa.

Ahora comprendemos la importancia de saber clasificar los presupuestos dependiendo su enfoque o actividad, sabemos la relevancia que es establecer cargos con actividades específicas para la elaboración de un presupuesto y que esto es un trabajo en equipo, donde cada parte juega un papel indispensable para poder lograr un mismo objetivo. Los presupuestos evitan problemas económicos futuros y orientan a un buen camino para poder llegar a nuestra meta establecida.

Fuentes bibliográficas.

- Significado de presupuesto gubernamental: <https://www.gestiopolis.com/clasificacion-de-los-presupuestos-gubernamentales/>
- Que son las hojas electrónicas: https://www.ecured.cu/Historia_de_las_Hojas_Electr%C3%B3nicas
- Antología “Economía de la empresa”: [*ECONOMIA DE LA EMPRESA.pdf](#)